
□责任编辑：杨振华 □视觉设计：李忻蔚 □版面校对：韩 冰
时事新闻 A3

2023年11月13日 星期一

据新华社武汉11月 12日电
（记者侯文坤 宋立崑）针对网民举
报襄阳健桥医院贩卖出生医学证
明等问题，湖北省襄阳市人民政府
12日通报称，当地从严从快、依法
依规开展问题调查、案件侦办和追
责问责等工作，有 6名犯罪嫌疑人
已被检察机关批准逮捕。

据通报，11月 6日，网民举报
襄阳健桥医院（襄城区陈侯巷 169
号，民营，法定代表人叶某芝，女，

55 岁）贩卖出生医学证明等问题
后，襄阳市立即成立由市委、市政
府主要领导任组长、相关市领导
为各工作组负责人，市公安、卫
健、纪检监察等部门组成的工作
专班，从严从快、依法依规开展问
题调查、案件侦办和追责问责等
工作。

截至目前，叶某芝等 6名犯罪
嫌疑人已被检察机关批准逮捕，公
安机关另对 4名犯罪嫌疑人依法

刑事拘留，相关调查侦办工作正在
加紧进行。卫健部门已依法吊销
叶某芝的《医师执业证书》、刘某静
的《护士执业证书》，其他涉案医务
人员的调查处理工作正在开展；已
依法取消健桥医院出生医学证明
签发资格、母婴保健技术服务执业
资格。纪检监察机关对相关领导
干部和公职人员失职失责行为、违
纪违法问题迅速开展调查，已对13
名相关责任人立案审查。

湖北襄阳健桥医院被举报“贩卖出生证明”：

已有6名犯罪嫌疑人被检察机关批准逮捕
已对13名相关责任人立案审查

据新华社南宁 11月 12日电（记
者 覃星星 黄凯莹）记者从广西南宁
市卫健委获悉，关于群众举报南宁
某 医 院 涉 嫌 贩 卖 出 生 医 学 证 明 的
情 况 ，涉 事 医 院 妇 产 科 已 停 业 整

顿，医院相关责任人已被采取刑事
强制措施。

经卫健、公安等部门联合调查，涉事
医院为南宁城和医院，调查取证等有关
工作正在进一步开展中。

涉嫌贩卖出生医学证明

南宁相关医院责任人已被采取刑事强制措施

据新华社北京11月12
日电（记者 林苗苗 侠克）
近期，儿童支原体肺炎广受
关注。患儿什么时候具有
传染性？是否需要输液、

“洗肺”？担心医院人多能
否自行用药？记者在 11月
12 日世界肺炎日到来之
际，采访了相关医学专家。

“感染肺炎支原体后，
在开始发烧前有几天的潜
伏期，这时患者就具有一定
的传染性。”北京大学第三
医院儿科副主任医师周薇
表示，戴口罩能在一定程度
上预防感染，但让儿童一直
严格规范地佩戴口罩并不
现实。少去人员密集的密
闭公共场所、屋内勤通风换
气、学校定期打扫消毒、增
加户外活动等，都对预防感
染有所帮助。

得了支原体肺炎是否
最好输液治疗？周薇表示，
有些家长认为静脉输液优
于口服治疗，实际上没有这
样的结论。应根据患儿的
病情选择治疗方式，重症肺
炎的患儿可以选择静脉输
液，而大部分患儿属于轻
症，可以口服药物治疗。

针对家长担心的“洗
肺”操作，周薇介绍，“今年
支原体肺炎的患儿进行肺
灌洗治疗的确实比较多。
肺灌洗有严格的操作指征，
比如患儿出现了肺不张、局
部实变，甚至有坏死和痰栓
形成等非常严重的炎症反
应，这时可能需要在支气管
镜下进行肺灌洗，让气道通
畅，同时在镜下也可以看到
肺部病变的程度。”

除了支原体，细菌、病
毒也都可以导致肺炎。北
京胸科医院呼吸科主任叶
寰提示，肺炎患者常有发
烧、咳嗽、呼吸困难等典型
症状，低龄儿童和老年人尤
其要注意防范。建议 65岁
以上老年人和儿童接种肺
炎疫苗，尽管目前没有针对
肺炎支原体的疫苗，但肺炎
疫苗可对多种肺炎球菌起
到预防作用。

专家提示，针对不同
病原体引起的肺炎，用药
选择也有所不同，比如对
于支原体肺炎，青霉素和
头孢类抗生素没有效果，
最常用的是大环内酯类的
抗生素。

专家解答：

得了支原体肺炎
需要输液、“洗肺”吗？

近日，国家发展改革委等部门印
发《加快“以竹代塑”发展三年行动计
划》，提出到2025年，“以竹代塑”产业
体系初步建立，与2022年相比，“以竹
代塑”主要产品综合附加值提高20%以
上，竹材综合利用率提高20个百分点，
让人们对“以竹代塑”有了更多期待。

代替塑料的为什么是竹材？“以
竹代塑”离我们还有多远？记者就此
进行了调查。

治理白色污染的好“竹”意
“竹菜篮摸上去柔软，却能装下

十多斤菜，很有韧性。”近日，江西省
吉安市市民彭敏网购了一个竹篮，每
天下班后都提着它去买菜，“这比塑
料袋好用多了，既环保，还有档次。”

随着白色污染日益成为威胁全
球环境的突出问题，寻找更合适的塑
料替代材料成为紧迫课题。

作为生物降解材料的一员，竹材
固碳能力突出，生长速度快，是理想
的绿色可持续材料。专家测算，若全
球每年使用1亿吨竹子替代聚氯乙烯
产品，预计将减少约 6亿吨二氧化碳
排放。

国际竹藤中心研究员王戈介绍，
中国竹资源丰富，共拥有竹类植物
857种，2021年竹林面积达 756.27万
公顷。数据显示，我国现有竹加工企
业1万多家，竹产业产值从2010年的
820亿元增至2022年的4153亿元，年
均增长30%以上。

去年11月，中国政府同国际竹藤
组织共同发起“以竹代塑”倡议，让这
一基于自然的减塑方案得到更多关
注，竹资源的自然禀赋在各地加快转
化为生活改善动能和产业发展动力。

延伸到工业领域，可降解的代塑
竹产品寿命大大增加。记者在江西
一家地板生产车间里看到，一根根原
竹经过20多道流程后，变成了一块块
光滑的重组竹地板。“相较于不到5年
就会老化的木塑地板，可完全降解的
重组竹地板使用寿命长达 25年。”公
司负责人介绍。

在江苏，一种竹格淋水填料被用
于近千家火力发电厂冷却塔；在浙
江，一家公司研发的竹缠绕复合管
在给排水工程领域已实现产业化应
用……从日用品到工业生产，再到建
筑建材，“以竹代塑”产品使用场景覆
盖从民用到工业的多个领域。

“竹”梦路上仍面临挑战
记者走访调查发现，“以竹代塑”

在减少塑料污染方面具备竞争优
势，但囿于采收成本、技术设备、市
场接纳度等因素，产业加速发展仍
面临挑战。

——采收成本高。“以一吨毛竹为
例，砍伐、装车、运输等环节的人工成
本将近 450元，而平均市场价格只有
不到600元。”江西省资溪县竹产业协
会会长邓丰鹤说，目前大部分竹材只
能通过人工采收的方式进行，设法降

低人力消耗、扩大利润空间，会对从业
人员的生产积极性带来有利影响。

——技术设备受限。王戈认为，
当前竹产业的规模效益较差，很大程
度上受到主要竹产品加工自动化水
平低的影响。江西省一家竹企负责
人坦言，虽然国内竹资源丰富，竹产
业在近些年也得到较快发展，但不少
生产车间仍需要大量人工操作，生产
线还无法实现自动化流水线生产，预
计企业设备的更新换代还需要一段
时间。

——市场接纳度低。相较于售
价较高的“以竹代塑”产品，不少受访
消费者表示还是倾向于选择价格更
低的塑料制品。如何实现从“便宜、
能用就好”到“用得好还要更环保”的
转变，将绿色环保理念充分转化为实
际行动，也将影响竹制品消费市场的
深度开发。

中国林业科学研究院首席科学
家于文吉认为，从中国提出“双碳”目
标，到“以竹代塑”被列入全球发展高
层对话会的会议成果清单，都将为竹
产业带来更多发展机遇。

多举措推动“以竹代塑”发展
11月 7日，中国政府与国际竹藤

组织联合发布“以竹代塑”全球行动
计划（2023-2030），在“以竹代塑”倡
议基础上呼吁各国在发展战略和规
划中纳入“以竹代塑”元素，进一步明
确了产业发展目标。

多位专家认为，在“以竹代塑”产
业发展的起步阶段，需要政府完善资
金补贴体系，着力推动竹林基地提升
质效，改造低产低效竹林，从而提高
产能，降低原料成本。王戈等建议加
强规划设计，科学引导产业集群建
设，以优势企业带动产业规模化和集
约化生产，提升产业链协同能力。

针对技术困局，江西省林业科学
院副院长黄慧建议继续加强科研院
校与竹企业、林农的对接力度，让科
研成果在产业实际中得到展示应
用。“只有通过技术革新让产品的生
产效率提上去，成本才能降下来，市

场占有率才能提高。”
“酒香也怕巷子深”，好产品少不

了消费者的支持。江西双枪竹木有
限公司负责人李朝斌认为，大众环保
消费理念的转变仍然任重道远，但消
费者综合素质的提高、对产品品质的
要求，将有力带动消费升级。

国家林业和草原局生态保护修
复司司长张炜表示，希望以“以竹代
塑”倡议为契机，多措并举，切实提高
科技创新和科学研究水平，加大市场
推广力度，推动我国竹产业呈现蓬勃
发展的良好态势。

（新华社南昌11月12日电）

加速减““塑塑””！
““以竹代塑以竹代塑””离我们还有多远？

□新华社记者 陈柱佐 刘 杨

据新华社北京 11 月
12日电（记者 戴小河）国
家邮政局监测数据显示，
2023年 11月 1日至 11日，
全国邮政快递企业共揽收
快递包裹 52.64亿件，同比
增长 23.22%，日均业务量
是平日业务量的 1.4 倍。
11月 11日当天，共揽收快
递包裹 6.39 亿件，是平日
业务量的 1.87 倍，同比增
长15.76%。

国家邮政局市场监管
司副司长边作栋说，今年
的快递业务旺季主要呈现
出两个高峰更加平稳，支
撑消费复苏、经济向好作

用更加明显，用户体验更
加便捷三大特点。今年的
快递业务旺季继续在11月
1日和 11月 11日形成两波
高峰，分摊了行业在单个
高峰的压力，运行更加平
稳。邮政快递与电子商
务、现代农业、现代制造业
等深度融合，“双 11”期间
全网揽收量再创历史新
高，折射出我国消费市场
的蓬勃活力，是经济恢复
向好的生动写照。邮政快
递深度融入电商产业链，
大量预售商品前置存储至
快递云仓，寄递服务更加
快速准确。

“双11”当天全国快递业务量达6.39亿件
是平日的1.87倍

新华社北京11月12日
电（记者 熊丰）记者12日从
公安部获悉，经浙江省温州
市公安机关侦查发现，明学
昌、明国平、明菊兰、明珍珍
系缅北果敢自治区涉我电
信网络诈骗犯罪集团重要
头目，以明学昌为首的犯罪
集团长期组织开设诈骗窝
点，公开武装护诈，实施针
对中国公民的电信网络诈
骗犯罪活动，诈骗数额巨
大，在公安机关严打高压态
势下，仍不收敛，不收手，继
续大肆组织实施违法犯罪
活动，同时涉嫌故意杀人、
故意伤害、非法拘禁等多种

严重暴力犯罪，情节极其恶
劣，后果极其严重。

现已查明，明学昌、明国
平、明菊兰、明珍珍4人犯罪
事实清楚、证据确凿充分，浙
江省温州市公安局决定对其
进行公开悬赏通缉。公安机
关敦促犯罪嫌疑人明学昌、
明国平、明菊兰、明珍珍4人
认清形势，悬崖勒马，主动投
案自首，争取宽大处理。同
时，希望社会各界和广大人
民群众积极举报，协助抓捕
犯罪嫌疑人。对提供有效线
索和协助抓捕的有功人员，
公安机关将给予 10 万元至
50万元人民币奖励。

公安机关公开通缉缅北果敢自治区
电信网络诈骗犯罪集团重要头目

据新华社北京 11 月
12日电（记者 樊曦 王聿
昊）进入11月，“双11”电商
网购高峰期到来。为服务
好“双 11”电商运输高峰，
铁路、电力、民航等部门优
化运力投放，强化安全保
障，助力“双 11”网络购物
更加便捷高效。

来自中铁快运股份有
限公司的数据显示，自 11
月 1 日铁路部门启动“双
11”电商网购高峰期快运服
务以来至 11 日，中铁快运
累计发送货物 37073.3吨，
同比增长 26%，其中 11 日

当天发送货物3607.7吨。
中铁快运太原分公司

加强与电商、快递企业合
作，大力开发高铁快运“冷、
鲜、精、急”市场，持续做好
医疗检测样品等冷链“定温
达”、温控货物“定时达”以
及食品冷链“冷鲜达”快运
服务；中铁快运兰州分公司
推出“高铁急送”业务，在兰
州、银川等地与西安、郑州
等 21 个城市间，以高铁动
车组为主要干线运力，高效
衔接同城取送骑手，实现

“微信小程序下单，最快 4
小时送达”。

各部门服务“双11”电商运输高峰

面临挑战 （新华社发 朱慧卿 作）

▲11月8日，在安徽省祁门蛇伤
研究所，研究所所长倪永松（右）与工
作人员一起盘点蛇药。

▶11月8日，在安徽省祁门蛇伤
研究所，工作人员为蛇伤患者涂抹

“祛瘀散”。
安徽省祁门蛇伤研究所位于安

徽省黄山市祁门县，成立于1965年，
是中国首家集蛇伤研究、治疗和药物生产的科研机构，
也是亚洲较大的蛇伤救治基地之一。 其独创的祁门蛇
伤疗法，以传统“祁门蛇药”及特色蛇伤疗法来治疗各类
毒蛇咬伤，治愈了众多蛇伤患者。

2021年，祁门蛇伤疗法被列入第五批国家级非物质
文化遗产代表性项目名录。

（新华社记者 杜宇 摄）
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11月11日，人们在加沙
地带南部城市汗尤尼斯街
头用柴火做饭。

加沙地带水、电、燃料、

食品和药品等供应因封锁受
限，人道主义状况日益恶化。

（新华社发 里泽克·阿
卜杜勒贾瓦德摄）

加沙地带南部现状


